



Conseil économique et social

Distr. générale
1^{er} juin 2015
Français
Original : anglais

Session de 2015

21 juillet 2014-22 juillet 2015

Point 5 c) de l'ordre du jour

Débat de haut niveau : examen ministériel annuel

Déclaration présentée par Roshd Foundation, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

Diverses organisations non gouvernementales ont entrepris, avec l'Organisation des Nations Unies, de faire en sorte d'éradiquer la faim et la pauvreté et de mettre en place des systèmes éducatifs équitables qui n'excluent personne, et de parvenir à l'égalité des sexes.

La nature même des organisations non gouvernementales appelle une approche bilatérale. En effet, ces organisations peuvent communiquer aux pouvoirs publics des informations et données factuelles sur des problèmes observés dans des régions défavorisées et, d'autre part, expliquer aux populations les objectifs de développement durable pour les sensibiliser à ces problèmes. Elles peuvent en outre apporter leur contribution en organisant des événements caritatifs et en distribuant de la nourriture et des produits de base aux familles démunies grâce à leur réseau de volontaires, comme l'a fait Roshd Foundation dans le cadre de ses programmes et expéditions de bénévoles dans des régions défavorisées. Par ailleurs, les États et les Nations Unies doivent faire obstacle aux activités terroristes, qui sont l'une des causes principales de la faim et de la pauvreté dans le monde, ce qui peut peser d'un poids considérable sur la réalisation de ces objectifs.

D'autre part, les chances qu'ont les familles des régions défavorisées de bénéficier d'une instruction sont inexistantes, en raison du manque de matériel pédagogique et d'établissements scolaires. La propension à l'étude a d'ailleurs disparu. Pour résoudre ces problèmes, les organisations non gouvernementales doivent donc jouer un rôle actif dans ces régions et favoriser une éducation de qualité et l'acquisition de connaissances sur le long terme en fournissant dans ces zones le matériel pédagogique dont elles ont besoin et en y construisant des établissements scolaires. La participation de leurs volontaires est par ailleurs nécessaire pour garantir l'efficacité du système éducatif. Roshd Foundation a ainsi construit plus de 22 écoles dans des villages pauvres d'Iran. Les sites d'apprentissage en ligne et les sites éducatifs sont aussi un bon moyen de parvenir à une éducation équitable qui n'exclut personne.

Dans chaque pays, la moitié de la société est composée de femmes et de filles. Si leurs talents ne sont pas détectés, la moitié au moins de la capacité de croissance et de développement demeurera inexploitée. En faisant de l'égalité des sexes une réalité et en éliminant la discrimination dont les femmes sont victimes dans les structures intellectuelles et sociales, de formidables capacités pourraient être activées. L'une des solutions pour parvenir à l'égalité est de valoriser la culture des femmes et de mettre en avant leur rôle de mères chargées de former les générations futures. Une autre solution consisterait à offrir aux filles des possibilités d'éducation.

Enfin, la collaboration entre les organisations non gouvernementales et les Nations Unies peut considérablement stimuler la réalisation des objectifs de développement durable. Donner des possibilités d'éducation peut également être un moyen efficace pour atteindre certains autres objectifs. La participation des volontaires est pour cela nécessaire.